

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Todos los periódicos han dado la noticia.

En una colonia francesa han sido ejecutados al albañal del día trace de los treinta y nueve condenados a muerte por la Justicia, con la aprobación del Gobierno.

¿Por qué? Acusados por delitos de los que se llaman políticos. Porque han conspirado y se han insurreccionado contra el orden de cosas establecido en dicha colonia por la República francesa.

Esto lo hace o lo consiente la Francia republicana, democrática y archiliberal, con Parlamento, con Prensa, con plenitud de civilidad.

¿Qué se diría de España por nuestros radicales y por ciertos franceses al aquí se hubiese dado un caso semejante?...

En la Exposición Iberoamericana de Sevilla ha habido una sala denominada del Submarino Peral, en la que la viuda y los hijos del gran marino e inventor, amorosamente han expuesto a la admiración del mundo una vez más, no sólo la obra completa de aquel genio descubridor de la navegación submarina, sino el complemento de ella, representado por los innumerables diplomas y recompensas universales obtenidos, y el archivo completo, interesantísimo y ejemplar, de todo aquel proceso histórico, que atrajo la atención del mundo entero, durante un lustro del pasado siglo.

El Comité directivo del gran Certamen, a la hora de otorgar las recompensas ha puesto potriódicamente la vista en la sala del Submarino Peral y ha otorgado a ésta la excepcional recompensa del gran premio de honor a la Ingeniería Naval, como una reparación al marín y al sabio.

¿Con qué satisfacción admiraría Cartagena este glorioso archivo de su ilustre hijo y con que honor y orgullo lo presentaría a la contemplación de sus visitantes? ¿Por qué no gestionar venganza a la tierra natal del sabio cartagenero, donde descansan sus venerables cenizas y donde se forman los futuros submarinistas, estos preciados recuerdos de la gran obra de Peral?

Los conflictos sociales

Nota oficiosa de la Alcaldía

El Ministro de la Gobernación, en telegrama fecha de hoy comunica plena tranquilidad en toda España.

En Gerona notado importante huelga de ferrocarril Rivas dado conformidad por concesiones ofrecidas empresas.

En Granada estacionada huelga mineros Alquífe.

En San Sebastián retirados trabajo obreros construcción papelera del Cerso y operarios perfumería Houbigan, en Rentería.

En Logroño anunciada huelga obreros metalúrgicos Casa Elías.

En Murcia estacionada huelga esparteros Aguilas, Cleza y Calasparra y una en Cehegin, la otra resuelta.

En Tarragona huelga ladrilleros Reus estacionada y en Valladolid, planteadas discrepancias entre obreros agrícolas y propietarios de tres pueblos han aceptado un laudo dos de ellos.

Nuevo Subdelegado de Hacienda

En atento besalamano nos comunica haberse posesionado del cargo el nuevo Subdelegado de Hacienda de Cartagena don Francisco A. Orango Puche.

El nuevo jefe de los servicios de Hacienda en esta ciudad, que ha cumplimentado a las autoridades, es un prestigioso funcionario que ha desempeñado entre otros altos cargos los de Delegado de Hacienda de las provincias de Lérida y Alicante donde realizó brillante gestión.

El señor Orango Puche tiene la categoría de Jefe de Administración de segunda clase y ha escrito notables obras relativas al Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado al que pertenece y en el que se ha destacado por propios méritos.

Correspondemos a su atento saludo y le deseamos muchas satisfacciones entre nosotros.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General; el Teniente Auditor de primera don Rafael González Albargonzález, Fisoa del Departamento, Comisario don Alfredo Arrabal y el Médico primero don Francisco Ramallo.

Se dispone que el segundo Comandante del submarino «C3» entregue la Habilitación al Habilitado de la Flotilla de submarinos.

Id. que el Capitán de Fragata don Ramón Navia Gorrio se encargue de la Jefatura del Ramo de Armamentos y del Taller de Electricidad.

El próximo sábado, a las diez de la mañana, se celebrarán en la Sala de Justicia del Arsenal, tres Consejos de Guerra ordinarios, por el delito de desertión militar.

Presidirá el tribunal, el Capitán de Fragata don Juan Muñoz Delgado y asistirán como Vocales, los Tenientes de Navío don Francisco Nuñez, don Antonio Nieto, don Vicente Gironella don Amador González y el Capitán de Infantería de Marina, don Joaquín Lascuain y como Vocales suplentes, el Teniente de Navío don Mariano Ramero y el Capitán de Infantería de Marina, don José María Barrera.

Del Diario Oficial

Nombra jefe del segundo Negociado de la Sección de Personal del Ministerio, al Capitán de Fragata don Adolfo Loria.

Nombra al Capitán de Corbeta don Trinidad Matas, para formar parte de la Junta técnica e inspectora de radiocomunicación, como Vocal permanente de la misma, en representación del Ministerio de Marina.

Dispone que el Teniente de Navío don Manuel Gener y Riestra, que de enexpectación de destino en Madrid.

Concede seis meses de licencia reglamentaria, al Teniente de Navío don Angel González.

Promueve a su inmediato empleo al primer Contramaestre don Manuel Vázquez García, que quedará afecto a la Sección de este Departamento.

Destina al Ministerio de Marina al primer Torpedista-electricista, don Mariano Alvarillo.

Conferencia de la tarde

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta de hoy publica la anunciada Circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo, reproduciendo la de 31 de Mayo de 1920 con motivo de las huelgas recientemente provocadas con carácter marcadamente sedicioso.

Dicha Circular evidencia que aún prescindiendo del Código penal vigente, se puede encontrar en el de 1870 fundamento bastante para considerar cuáles huelgas son de fines lícitos o de carácter societario.

—Se dispone también se anuncie concurso para la provisión de 60 plazas de aspirantes a guardias de Prisiones.

—Se dispone el ascenso de 1.000 maestros y de 1.000 maestros.

—Se declara la plenitud de derechos a los maestros del segundo escalafón que aprobaron en las oposiciones verificadas antes de Abril del año 1920 sin corresponderles plaza.

—Se dispone se publique el texto del dictamen del Consejo de Instrucción Pública sobre las reformas universitarias.

Ruinas prehistóricas

Madrid.—En las obras que se vienen realizando de explanación para la Ciudad Universitaria se ha descubierto un poblado prehistórico, correspondiente a la época final de la edad del cobre o principios de la de bronce.

Berenguer y Sánchez Guerra

Madrid.—En la morada de los condes de Creixell se celebró un almuerzo, asistiendo el jefe del Gobierno general Berenguer y el señor Sánchez Guerra. También asistieron las hijas de ambos.

Sánchez Guerra y Berenguer hablaron sobre los asuntos de actualidad política.

Se dice que en la conversación encontraron ambos políticos algún punto coincidente sobre una posible colaboración en bien del país.

Sánchez Guerra prometió al general Berenguer su personal apoyo, en su propósito de celebrar los trámites de la convocatoria de las Cortes.

Parece ser que Sánchez Guerra le aconsejó además que se convirtiera el Gobierno en normal y constitucional para poder presentarse a la Cortes con plena autoridad política.

Sánchez Guerra y los republicanos

Madrid.—«El Imparcial» dice que es decisión de Sánchez Guerra el no colaborar con los republicanos en ningún momento.

Aunós contra el Estatuto catalán

Madrid.—En «A B C» publica un artículo el ex ministro del Trabajo señor Aunós combatiendo los propósitos de concederse el Estatuto regional a Cataluña.

Provincias

Alicante.—En las excavaciones que se hacen en el campo de Sijos se ha descubierto un yacimiento de cerámica árabe y otros objetos arqueológicos.

Barcelona.—En el periódico «La Nau» Rovira y Virgili dice que no se trata de formar un Gobierno en el que entren Alba y Cambó, sino de constituir dos diferentes grupos dirigidos por cada uno de estos políticos: Alba con el grupo de carácter de centro-izquierda y Cambó con el de centro-derecha.

Valencia.—El ex diputado provincial don Ricardo Vecina fué anoche agredido por tres desconocidos que le dieron un golpe en la cabeza con una llave inglesa hiriéndole.

Las Palmas.—El Nuncio monseñor Tedeschini sigue siendo objeto de demostraciones de respeto y simpatía.

La procesión resultó un acto emocionante.

El Nuncio ha marchado a visitar la basilica de la Virgen del Pino en Villa Teror.

Extranjero

Le Bourget.—El aviador Costes ha emprendido esta mañana un vuelo de ensayo para fijar el consumo de esencia durante 15 horas en el hidroavión que proyecta utilizar para la travesía de Atlántico.

Chicago.—El avión «Southeta Cross» ha aterrizado felizmente en el aeródromo de Sky Abreuer procedente de Nueva York.

Rouen.—En la línea departamental de Caen-Lucsurmer han chocando dos trenes, resultando 3 muertos, 21 heridos graves y otros 20 de menos importancia.

Maguncia.—Ayer se cometieron varios actos de venganza contra los antiguos separatistas. Una manifestación saqueó varias tiendas, teniendo que ser reforzada la policía.

Santiago de Chile.—Ha sido nombrado Embajador de Chile

Información de Ejército

Se concede ingreso en Carabineros al Sargento del regimiento de Infantería Cartagena Francisco Aguilar Pérez, con destino a la comandancia de Tarragona.

—En la última relación de destinos públicos concedidos figuran los de vicepresidente de oficinas Administrativas del Departamento de Cartagena, a favor del maestro de Artillería en activo Francisco Baeza Ocasio; guardia nocturno del Ayuntamiento de Cartagena a favor del cabo Blas Martínez Escala; y guardia diurna de Id. Id. a favor del soldado Francisco Blázquez Sánchez.

Cuernos y Caireles

In memoriam

Hoy hace tres años que en la célebre arena del coso madrileño, pretorio de juventud y de ilusiones cayó mortalmente herido por el toro «Señador», de la dehesa de Pérez de la Concha, nuestro infortunado paisano el pundonoso torero Enrique Cano «Gavira».

Con él falleció en aquella tarde triste una esperanza de la afición cartagenera que hoy tiene un placido recuerdo para el herido amigo, torero de todo valor, todo bondad.

Deseamos en paz el alma del melogrado diestro, cuya memoria vivirá siempre entre nosotros.

El Club Gavira, continuando su placida costumbre, ha ofrecido hoy sus recuerdos impercederos al que fué su admirado Presidente honorario y el ídolo de sus eficientes y entusiastas taurófilos.

En la iglesia parroquial de Santa María dedicó solemnes oraciones por su alma, a los que concurrieron la directiva y socios del Club, muchos amigos de Gavira y compañeros de profesión.

A las doce en el domicilio del Club se ha repartido 1.700 kilos de pan a los pobres, en bonos de un kilo, reparto que hicieron bellas señoras y los socios y que ha constituido un simpático acontecimiento popular.

También un grupo de amigos se trasladó esta mañana al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, llenando de flores la tumba donde descansan los restos del pobre Enrique.

La novillada del domingo

Esta tarde fueron desencarajados en la plaza los 6 novillos con los que el domingo nos prometen una buena tarde los valientes diestros Darío, Rayto II y Yerberito.

Su presentación es muy buena y de desear es que correspondan a ella en bravura.

A la corrida ha prometido su asistencia el ganadero Sr. López de Letona.

La fiesta se presenta llena de gratas emociones.

en España don Enrique Bermudez

Bombay.—Noticias de Afgánista dicen que el cólera hace horribles estragos. Solamente en Jelalabad ha habido 270 defunciones.